

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 1904

AÑO IV

NUM. 1.095

CERVE- CERIA

TRAUBE

LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

Francisco Carranza

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial.—Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado "el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacen de Mr. Asch, y en Pacaca con don José Campo H, Jetatura Política.—San José, 14 de mayo de 1904

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales que quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual... C. 1-00
Número suelto... 0-05

atrasado... 0-10

Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION Y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se vota reacción maicada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO de las Facultades de París y Guatemala Especialista en enfermedades propias de las mujeres. Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del Dr. don Gerardo Echeverría.—Calle 21, Sur.

AVISO

Restaurant LA ARENA

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

Jose Fernandez Romo

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Bancó Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc, dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL OESTE, 60 varas antes de la Cárcel SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina á Parque de Morazan, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

clase de comidas al estilo francés, dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto mas delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

EN PUNTARENAS

Se hace establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos de manera excelente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada" excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al finísimo precio de 1.00 el frasco. — Puntarenas, 14 de mayo de 1904. — JULIO J. ESTRADA

EL DIA

San José, 6 de julio de 1904

HONORES

á ciudadanos esclarecidos

“La Gaceta” de ayer pública, intercaladas en el acta de la sesión celebrada por la Municipalidad de Heredia el 13 de Junio, las solicitudes suscritas por numerosos vecinos de aquella ciudad, tendientes á honrar la memoria de esclarecidos heredianos.

Nos complacemos en reproducirlas:

“Honorable Corporación Municipal.—Los que suscribimos, vecinos de la ciudad de Heredia, á vos atentamente decimos: El paso nobilísimo de esa Corporación de la colocación en la galería del Salón Municipal del retrato de nuestro distinguido ciudadano Doctor don Juan J. Flores, nos trae á la memoria el recuerdo de uno de nuestros prominentes hombres públicos, que sacrificó su tiempo y sus intereses en aras del progreso, en sus diferentes fases de nuestra humilde provincia, cual es, don Rafael Moya Murillo, cuya historia es por cierto para nosotros un timbre de gloria que levanta nuestras frentes, pues que sus indiscutibles méritos, son el testimonio público y la mejor ejecutoria que podemos presentar ante la historia del hombre, á quien á grandes pinceladas vamos á bosquejar.—Don Rafael Moya Murillo murió en el año de 1874, habiendo sido por muchos años Gobernador de esta provincia, en cuyo tiempo fué infatigable adalid en las luchas constantes que se presentaban en el derrotero por él emprendido en busca de los medios conducentes para llegar á la meta de sus aspiraciones, que eran nada menos que las reformas de nuestra incipiente provincia.—Muchos serían los hechos que podríamos traer á la vista, ejecutados por el señor Moya, y comprendemos que sería cansar vuestra atención, pero nos conformamos con señalar los siguientes: celoso como el que más por la cultura de nuestra población, tomó á su cargo con constancia y firmeza la ardua tarea de perseguir los criminales, de poner coto á la vagancia, á la prostitución y al juego; y con mano de hierro y resolución inexorable, pudo menear esa corriente destructora del buen nombre á que deben aspirar los pueblos desde sus primitivos años de su fundación.—Rástanos decir, Honorable Corporación, que los estanques, la portada de nuestro bello templo, los muros del panteón, los soberbios y gigantescos bigueros que abastecen de sombra á nuestro Parque Central y otras muchas obras que omitimos enumerar, son el fiel testimonio de los muy elevados méritos del hombre cívico á quien distinguimos, de feliz memoria para los heredianos.—En vista, pues, de los atestados que acopiamos, justo y muy justo es que consagremos un recuerdo de gratitud al esclarecido ciudadano de quien nos ocupamos, don Rafael Moya Murillo, cuyo nombre forma eco en nuestros corazones; y ese recuerdo de gratitud que perseguimos, debemos encontrarlo en vuestro acendrao patriotismo levantando una acta emanada de esa Honorable Corporación, en la cual se ordene colocar en puesto preferente de la Galería

Municipal, el retrato del ilustre ciudadano tantas veces dicho.—Pedimos que nuestra petición sea publicada junto con el acta que conozca de ella.—Heredia, 29 de Mayo de 1904.

Honorable Corporación Municipal.—Nosotros, los que firmamos, vecinos de esta ciudad, muy atentos, á vos, decimos: Nada es más satisfactorio y plausible ante la humanidad que juzga nuestros actos que consagrar un recuerdo que perpetúe la memoria de nuestros ilustres antepasados, que al poner fin á sus existencias nos han dejado, con su vida y ejemplo, trazada una huella luminosa, sendero incorruptible para la generación futura. ¡Nuestro espíritu se ensancha, y cual chispa eléctrica, nuestra imaginación se remonta hacia lo desconocido al evocar el nombre de esos ilustres seres cuya historia no corre el vil insecto de la polilla; y cuya memoria es indestructible ante el poder gigante de los tiempos! Nos referimos á la memoria de don Joaquín Lizano Gutiérrez, cuyas virtudes cívicas son el pedestal en que descansa su inmortal recuerdo. Señores Municipales: don Joaquín Lizano prestó importantes servicios á la Patria, como hombre público, y en su vida privada fué ciudadano modelo y ejemplo digno para la posteridad: fué Srío. de Estado en diversas Carteras y en distintas épocas y Presidente interino de la República, cuyos altos puestos desempeñó sin ostentación ninguna, con buen juicio é inteligencia; fué Múnicipe en distintas fechas y Gobernador de esta provincia, y en esos puestos hizo resaltar su acrisolada honradez y su particular interés por el engrandecimiento de Heredia en las diversas manifestaciones del progreso; bajo su iniciativa y hábil dirección, se construyó el Colegio, elegante edificio que adorna nuestra población y que hoy presta muy útiles servicios á las escuelas de ambos sexos; en fin, señores Municipales, el señor Lizano fué esposo modelo, padre cariñoso, ciudadano cumplido y amigo sin doblez; ante tales atestados muy justo es pedir á esa ilustre Corporación, dedique á la memoria del ilustre ciudadano, á quien nos referimos y cuyos indiscutibles méritos, á grandes rasgos hemos bosquejado, un acuerdo que ordene la colocación de su retrato en la galería del Salón Municipal, en el mismo acto que vais á colocar los de nuestros insignes ciudadanos doctor don Juan J. Flores y don Rafael Moya, ambos de feliz memoria.

Pero no estamos aún conformes todavía: queremos que esa Corporación exite el patriotismo de nuestra Junta de Educación para que ella, abrazando el mismo sentimiento, coloque en los salones de ambas escuelas del Colegio, el retrato del señor Lizano, para que sirva de estímulo á la juventud que se educa, y de premio á los altos méritos del bienhechor que prestó su veloso contingente personal y pecuniario para la construcción de esa obra que es la fuente de donde ha de derivarse la felicidad de nuestra sociedad. Pedimos á vos acojáis nuestra petición ordenando su publicación original juntamente con el acuerdo que de ella se origine.—Heredia, 6 de Junio de 1904.

Estas notas tuvieron por contestación el siguiente acuerdo Municipal:

1o.—Colocar los retratos de los señores Doctor don Juan J. Flores, don Rafael Moya y don Joaquín Lizano en la galería del Sa-

lón de Sesiones de esta Corporación.

2o.—Que de los fondos municipales se pague el valor de los tres retratos.

3o.—Señalarse las doce del día quince de Setiembre próximo para que se verifique el acto siguiente.

4o.—Exitar el patriotismo de los señores don Tranquilino Sáenz, Licdo. don Albino Villalobos y Licdo. don Alfredo Gonzáles para que, respectivamente, hagan una reseña histórica de las muchas virtudes cívicas que en vida adornaron á esos ilustres y progresistas ciudadanos, en el acto de descubrirse el retrato de cada uno de ellos.”

Un Congreso de estudiantes en Costa Rica

De *La Evolución* periódico que se edita en Diriamba, Nicaragua, tomamos lo siguiente:

La Juventud, distinguida sociedad que existe en Managua se ha dirigido últimamente á todas las sociedades que forman parte de la Federación de Estudiantes, excitándolas á efecto de que se trabaje con energía para llevar á cabo la reunión del cuarto Congreso de Estudiantes en San José de Costa Rica. Esperamos que se corresponderá á esa excitativa y que el Congreso no tendrá obstáculo alguno para reunirse.”

Otro diario, *El Comercio*, de Managua, dice que ese Congreso se instalará en la capital josefina el 15 de setiembre próximo. Se anuncia también que vendrán á San José jóvenes delegados de todas las repúblicas de Centro América.

Damos la noticia para que sea conocida por los estudiantes costarricenses á fin de que dispongan lo conducente.

La sonrisa de los japoneses

¿Qué hay de cierto en esa sonrisa del pueblo japonés de que hablábamos en nuestro artículo de ayer, y que de una manera tan especial impresionó á los rusos que con ellos se ponen en contacto?

Esa sonrisa, y esos temores de los pobres aldeanos rusos que hoy se encuentran prisioneros en el Japón, quizá despierte también otras tantas en labios de algunos occidentales, que no quieran meditar en un hecho psicológico y fisiológico, que tiene su explicación, estudiando el sistema educativo que se emplea en aquel pueblo, llamado á darnos tantas revelaciones sobre el alma oriental, que hasta hoy ha quedado como un misterio para nosotros.

Poseemos un libro de una señora americana, también residente en Tokio, como Mr. Graham, el cual contiene datos curiosísimos sobre el imperio del Sol Naciente, y que aprovecharemos en su oportunidad. Bástenos por ahora tan sólo con dar á conocer el título de uno de sus artículos y su contenido.

“Los niños del Japón no lloran.”

Y la estimable escritora explica aquel fenómeno verdaderamente raro para nosotros, por el modo de criar y educar á los

niños desde sus primeros días, con tan tiernos cuidados y una amabilidad tal, que revelan un exquisito sentido práctico de la vida, y al mismo tiempo una delicadeza maternal apenas alcanzada en los pueblos de la civilización cristiana.

Volvamos ahora á la sonrisa, objeto de estos artículos.

Mr. Graham, después de haber escuchado las conversaciones de los prisioneros rusos de que hablamos en nuestro artículo anterior, y mientras todavía sostenía su conferencia con el joven marino sobre el asunto de que tratamos, dice: “que fué interrumpido por un oficial nipón, quien le hizo ver con una sonrisa cortés que el término de la visita había expirado, y que por tanto debía retirarse. Desgraciadamente, dice el escritor, el oficial no hablaba inglés y por lo tanto no pude entenderme con él para hablarle de aquel hecho que había despertado tan vivamente mi curiosidad.

Desde aquel momento fijándose el americano en todos los rostros que lo rodeaban, vió que era cierto lo de la sonrisa, y de este modo ella se convirtió para él en verdadera obsesión.

Pocos días después tuvo oportunidad de encontrarse con otro oficial, educado en Europa, y en conexión con el Estado Mayor del Imperio. Conociendo aquel á perfección, tanto las costumbres de Occidente como las de su propio país, era el llamado á esclarecer el hecho. Y en efecto, interrogado sobre él, contestó, diciendo: “que la serenidad sonriente de las tropas japonesas se explicaba fácilmente; que todo era efecto de una especial disciplina.

Y continuó: “un semblante risueño, es parte de la educación rudimentaria que damos á nuestro pueblo. Nosotros no necesitamos hombres morosos ni pusilánimes; sabemos que, las acciones valerosas pueden llevarse á cabo sin fieras gesticulaciones, y sabemos también que, un enemigo risueño que sufre las heridas y arriesga su vida serenamente sin quejas, sino por el contrario con rostro tranquilo, es digno de ganarse la reputación de valiente, ante otros que, como los Europeos, usan por lo regular una conducta salvaje en las batallas, blasfemando é insultando al adversario y manifestando una sed insaciable de destrucción y venganza.

Sin embargo, agregó, desde que los rusos, según el prisionero de que me habláis, confunden este hábito nuestro de sonreír bajo todas circunstancias, atribuyéndolo á brujería, este es un aspecto enteramente nuevo del caso, que viene por cierto muy á tiempo en nuestra lucha. Por mi, únicamente sé decir que en la guerra todo es hermoso y que no tenemos la muerte, puesto que peleamos por nuestra patria y nuestro emperador.

Y como comentario á aquella explicación recuerda el mismo Mr. Graham, que pasando un día en la Avenida de los tilos, de Berlín, con la señora marquesa Tsunejiro, esposa de uno de los secretarios de la Legación Japonesa en Alemania le preguntó asustado: “¿qué ha sucedido? Me parece como que si todas estas gentes estuvieran furiosas.”

A lo que su acompañante le contestó:

“Que no os extrañe la expresión de esos rostros, pues ese es el modo de ser de los alemanes.”

Y recordando aquel hecho lejano con el que entonces estudiaba, dice el mismo escritor que rectifica lo que entonces dijo y atribuyó tan sólo á los alemanes, pues si es verdad que éstos en lo general tienen un aspecto severo y orgulloso, no lo es menos que los ingleses son decididamente impertinentes y los americanos mismos están muy lejos de poseer un rostro complaciente y alegre.

RAMÓN A. SALAZAR

(Del “Diario de Centro América.”)

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

San Petersburgo, 3.—Efectuóse esta mañana una reunión de jefes y oficiales militares. Una parte de ellos opinaba que las operaciones militares se han concluido por un mes, debido á la condición intransitable de los caminos, mientras otro partido sostenía que por malos que estuvieran los caminos y el tiempo, la proximidad en que se hallan los dos ejércitos hostiles hace inevitable una batalla decisiva. Se hizo también referencia al estado de agotamiento en que ya se encuentran las fuerzas de mar y tierra de ambas naciones. Lo que deja la impresión de que la idea de un futuro arreglo está llamando la atención de los centros militares.

San Petersburgo, 3.—El Ministro del Interior ha tomado nota del artículo que publicó el Conde Tolstoy, en *The Times* de Londres, en que ataca al Gobierno, é iglesia rusa. La autoridad está dispuesta á considerarlo no como una simple repetición de las opiniones del novelista ruso, respecto á la inhumanidad de la guerra, sino también como una declaración que en las actuales circunstancias es muy inoportuna y anti-patriótica. Probablemente se publicará alguna refutación, más no se cree que se dará algún paso contra Tolstoy.

S. Petersburgo, 3.—De Liao Yang se han recibido dos distintos informes avisando que Nuschenko había inferido un golpe al avance de los japoneses, mediante la recuperación del paso de Dalny que fué tomado por el enemigo el 27 de junio; uno de los referidos informes está fechado ayer y dice que Nuschenko ha estado causando pérdidas á los japoneses desde hace días, habiéndoseles avanzado 3 piezas de artillería y un tren de guerra. Un corresponsal de la prensa avisa que un oficial ruso le manifestó que preferiría ser víctima de las bajas japonesas que sufrir una operación practicada por los cirujanos hebreos. Esto ha motivado mucha indignación en ésta. El “Novosty” lo califica de vil y gratuita calumnia para refutar la noble conducta observada por dos cirujanos judíos, los doctores Penseff y Behrman, quienes, según el informe oficial, vendaron á 60 heridos en el propio campo de batalla y el caso del doctor Banyash, quien

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORCE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

á pesar de estar bajo una lluvia de balas no abandonó el campo de las operaciones.

Chefú, 2.—Lo que debiera resultar un combate naval decisivo estaba verificándose á la 1 de la tarde de hoy entre este puerto y Puerto Arturo. El vapor Chefoo, pasó á 15 millas distante de la flota japonesa.

París, 3.—Se ha confirmado oficialmente la noticia de que Francia permitirá á la flota rusa del Báltico proveerse de carbón en las estaciones carboneras situadas entre Europa y lejano Oriente. Esto permitirá á Francia probar su amistad con su aliada. El privilegio, sin embargo, no pasará de los estrictos límites de la ley internacional. La cantidad de carbón que se le permitirá tomar á la flota rusa no excederá de lo necesario para permitirle llegar al próximo puerto de reunión á que esté destinada. Este privilegio permitirá talvez que se lleve á cabo el propuesto viaje que de otro modo hubiera sido imposible.

Tokio, 4.—Un concienzudo estudio de la situación actual descubre la situación de las fuerzas rusas tanto dentro de Puerto Arturo como al flanco derecho de Kuropatkin. Además las salidas de las escuadras rusas de Vladivostok, y Puerto Arturo, no tuvieron ningún resultado y han dejado al enemigo en peor estado que antes — Kairimura, quien defiende el estrecho de Corea primero atajó y después persiguió los navíos de Vladivostok, los cuales al caer la noche se retiraron con rumbo al N. E. Es muy probable que las lluvias y neblinas reinantes dieron lugar á la retirada de los rusos y como el encargo especial de Kamigura es cuidar el estrecho no andará en caza del enemigo sin tener en contacto con él.

Continúa Togo á vigilar al enemigo en Liao Teng. Por el brillante triunfo en Teng Chu Ling los japoneses obligaron al enemigo á refugiarse en Simuchen cuya plaza á pesar de estar bien defendida está dominada por las posiciones ocupadas por los japoneses. Así es que Fashichau de donde la vía férrea va á Newchivarig y Newchivang lo mismo estará amenazado y corren peligro de quedar aislados. Al mismo tiempo Hai cheng está amenazado directamente Kurkienn que no está haciéndose muy conspicuo apoyo el flanco derecho de las columnas japonesas que avanzan, y está listo para hacer un movimiento oportuno más allá de Haicheng. Al contorno de Puerto Arturo los japoneses están estrechando el círculo de hierro. Los habitantes de la ciudad se aprovechan de cada oportunidad para retirarse, no obstante que la pérdida de los transportes causó alguna demora, están para concluirse los preparativos para el gran asalto. La tropa y artillería están colocándose en las mejores posiciones. Háse verificado varios combates. El grueso de

las fuerzas japonesas ya está bien al S. O. de Dalny.

Liao Yang, 4.— Toda la Manchuria se ha convertido en pantano que impide todo movimiento por los combatientes.

San Petersburgo, 4.— Dícese que la escuadra rusa de Vladivostok ha regresado sin novedad á dicho puerto.

Liao Yang, 4.—Viendo la imposibilidad de conseguir una batalla decisiva á causa de la retirada de los japoneses, y las copiosas lluvias, el General Kuropatkin acompañado de los ataques militares ha regresado á Haicheng. Al parecer ambos combatientes han suspendido operaciones. Los japoneses se han retirado á la parte arenosa y seca del país para esperar una mejora en el tiempo. Los rusos han recuperado su antigua posición situada á 50 millas al Este de Liao Yang. Los dos ejércitos halláanse acampados el uno á un lado y el otro al otro del paso de Dalny. Este desfiladero no está ocupado por ninguna de las dos fuerzas. A consecuencia de la profunda niebla que hace imposible los movimientos de las carretas de transporte y la artillería. No ha acontecido ningún combate de consecuencia desde la echada de los rusos del paso del Dalny, ante el avance de los japoneses. Apesar de las grandes privaciones que sufre la tropa rusa, muestra un espíritu inquebrantable. No hay un solo lugar seco en todo el campamento. Muchas veces los soldados pasan doce horas bajo el agua antes que puedan preparar un poco de sopa para calentarse. Esto se debe á la dificultad de encender fuego.

Cuartel General de Kuroki, 4.—Las fuerzas japonesas hoy ocuparon el paso de Motien sin encontrar oposición. Los rusos abandonaron una fuerte línea de reductos construidos sobre cerro que domina el paso.

San Petersburgo, 4.—No se sabe nada en esta del combate naval, que según las noticias ha tenido lugar entre la escuadra de Vladivostok y la japonesa al mando de Kairimura. No causaría sorpresa sin embargo si la noticia fuese confirmada, pues no se ha recibido aviso del regreso á Vladivostok de la escuadra rusa.

Liao Yang, 4.—Se está retirando hacia el Este la división de la guardia japonesa que participó en la toma del paso de Talién. El Conde Keller cuyo destacamento ha sido reforzado la está persiguiendo.

Tokio, 4.—Anúnciase en ésta que Rusia por medio de Francia ha ofrecido rendir la plaza de Puerto Arturo al Japón, inclusive los navíos de guerra y armamento con tal que éste deje salir á la guarnición. Ha sido imposible confirmar esta noticia. En ésta no se considera verídica.

San Petersburgo, 4.—Carece de fundamento la noticia de que el gran Duque Boris haya sido expatriado á Arangel de

bido á un disgusto que tuvo con Kuropatkin. Se sabe sin embargo que ha sido trasladado á Harbin á consecuencia de una cuestión que tubo con el Coronel de su regimiento en Liao Yang.

San Petersburgo, 4.—Ha motivado considerable excitación en ésta un decreto imperial que se acaba de publicar, llamando al servicio activo á las reservas del distrito de San Petersburgo. Se ha suspendido gubernativamente la publicación del periódico Viedomosti por haber expresado aprobación del artículo antibélico, que el Conde Tolstoy publicó hace poco en el Times de Londres. Los demás periódicos lo reprueban calificándolo golpe dañino y anti-patriótico asestando á Rusia perjudicándole á la paz del mundo por haber sido dado por uno de sus propios hijos.

Tokio, 4.—Se cree en ésta que el almirante Skrydloff ha emprendido la desesperada empresa de tratar de llegar á Puerto Arturo; con este propósito se despachó de Puerto Arturo para New Chwang, el destructor Burokoff. Esta nave ya zarpó secretamente; no obstante el gran cuidado que se tomó para ocultar sus movimientos, se cree que Skrydloff hallase á su bordo. Cuando el Burokoff llegue cerca de Puerto Arturo, el Almirante se trasladará á la escuadra rusa, ó ésta saldrá para cubrir la entrada del destróyer.

Hechos y dichos

Nuestro

amigo el Lic. don Francisco Montero B guarda cama desde hace tres días víctima de grave enfermedad. Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Nuevo vapor

Según un despacho del "Daily Telegraph" que reproduce el "Limón Weekly News," un nuevo vapor para la United Fruit Co. fué lanzado en los astilleros de Worman Clark y Co, en Belfast el 2 del presente. El nuevo vapor se llamará el "San José" y hará la carrera entre puerto Limón y Boston.

El "San José" tiene capacidad para 45,000 racimos de bananos y será comandado probablemente por el Capitán Owen, antes del Adirondak.

La

muy conocida casa comercial de esta plaza denominada "Lyon & Cox" ha sido disuelta en parte por la separación del socio don Federico N. Cox, quedando como dueños del activo y pasivo los señores don Guillermo Le Lachaur Lyon y don Arturo Percy Lyon, llamándose la nueva sociedad "Lyon Hermanos & Co."

Mucha prosperidad deseamos á la nueva casa.

Quien

quiere vender un

puede hablarse con el Administrador de este periódico.

Tenemos

el gusto de saludar á don Manuel Horta F., venezolano que acaba de llegar al país y que piensa radicarse aquí.

Se necesita

un buen oficial de tintorería para que entre en sociedad con otro.—Pueden dirigirse á la administrador de este periódico.

Mny

conveniente es que el Municipio ó la empresa del Tranvía hagan construir una estación en el Hipódromo para que los viajeros puedan guarecerse del mal tiempo que haga al desembarcar de los carros. Esa estación no puede costar mayor cosa puesto que construyéndola en calidad de provisional, no necesita de mucho trabajo.

La empresa

del Tranvía ha colocado á la entrada de sus oficinas y estación central, un reloj que presta servicio á los empleados y al público.

El próximo

domingo tendrá efecto el sorteo de la lotería del Asilo Chapuí anunciado con anterioridad para esa fecha.

Ayer

fué nonbrado Sub-Inspector de Hacienda en Limón nuestro amigo don Ardilión Castro.—Nos alegramos de ello.

La segunda

Avenida Este, partiendo de la pulpería "El Balletero" ya no se conoce, tal es la gran arreglada que le están dando; en vez de ser un estrecho y fangoso paso como antes, quedará en breve una amplia y bien nivelada avenida.

Corre

el rum rum de que las vacaciones serán prorrogadas por 15 días más.

Después

de muchos años de permanencia en Sur América, ha regresado al país don Regino Lafuente, á quien tenemos el gusto de saludar.

El Dios

clemente tuvo compasión de nosotros y nos ha regalado dos días sabrosos, sin sol, sin lluvia, sin calor y con noches estrelladas y frescas. Si esa compasión se extendiera por una semana más, quedaríamos más agradecidos.

La peste

del sarampión ha desaparecido en la aldea de Juan Viñas.

Ayer

tarde, una pandilla de chiquillos, jugaban zuela, cuando uno de ellos brincó al tacón con tan mala suerte, que se le safó el brasó haciéndoselo por completo.

La policía debía evitar esta clase de juego.

Anoche

como á las 9½ unos granujas reventaron una descarga de bombas, alarmando á los vecinos del barrio de la Soledad y parte de Cuesta de Moras; por más que la policía los persiguió no pudo dar con ellos, pues tomaron las de Villadiego.

El Administrador

de este periódico puede vender billetes á favor de la rifa de San Francisco de Paula de Mata Redonda, de la rifa del lote de terreno en la esquina de la Sabana, donado por don Eloy Truque. El precio de cada billete es de veinticinco céntimos, y están debidamente sellados, firmados, etc. y la rifa está autorizada por el Gobierno.

LA CONFIANZA

Casa de préstamos

Á las ocho de la mañana del lunes 11 de julio próximo se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado los intereses.

AGUSTÍN SOLA.

San José, junio de 1904.

¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado á New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hormas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron á la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc. etc. etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

Emilio Artavia

FRANCISCO ALPIZAR A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.
Órdenes en la oficina de EL DIA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica, de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.- Se me encontrará durante el día en la oficina de "La Republica" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sutería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N.º 32.
25.904
MANUEL ANT. POVEDA E.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues díjase á

LA NUEVA YORK

RAFAEL FONSEGA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta". Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema enrayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero, bajos precios.

Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando

dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente.

Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios

SOLARES

para edificar, bien situados, y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O.

27.5. 904

POR \$ 60-00
se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.
Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO
Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquilar ó dos grandes.
Informará en la Administración de este periódico.
José Joaquín García

Salvador C. Jirón
Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.
AGRIMENSOR PUBLICO:
Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña, Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.
Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Mannuel Arguello de Vars
ABOGADO
Oficina:—Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.
hay un bica organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. Tambien, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.
Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N.º 539.

Carpintería y Ebanistería

—DE—
JOSÉ ARAYA QUESADA
Frente al Parque de la Dolorosa
Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera. Especialidad en trabajos de torno

Imprenta

—DE—
Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.
Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.
Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.
NO OLVIDARSE
que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier".
Administración de EL DIA.

Enrique Roger
Pintor, Decorador y Escenógrafo
Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo de Especialidad en letreros, Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.
Recibe órdenes, en la Pastelería de don A. Laporte, y en la Administración de este periódico.

SE ALQUILA
una casa cómoda y grande que está situada en las inmediaciones del Parque Morazán. Tiene instalación de luz eléctrica. Para más informes dirigirse á la Administración de este diario.

AVISO
Por tener que ausentarse del país una familia, se venden varios muebles de casa en muy buenas condiciones para el comprador.
Para pormenores, dirigirse á la Administración de este Diario.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!
de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.
Imprenta de EL DIA